

## **Archéologie en boîtes : fais-toi la malle dans le passé !**

Le Service d'Archéologie Préventive du Département de l'Allier (SAPDA) innove en lançant "Archéologie en boîtes", un dispositif itinérant pour faire découvrir l'archéologie au plus grand nombre. Grâce à des boîtes thématiques adaptées à divers publics, le SAPDA propose une plongée immersive dans le monde fascinant de l'archéologie, accessible à tous, y compris aux personnes en situation de handicap ou à mobilité réduite, aux résidents d'EHPAD, aux personnes hospitalisées en longue durée, ainsi qu'aux scolaires.

Chaque boîte offre une exploration complète des spécialités de l'archéologie, allant de la céramologie à l'archéo-anthropologie. Equipées de tablettes numériques, de maquettes, de fac-similés d'objets, de carnets de jeux et d'un livret pédagogique, ces boîtes permettent à chacun de devenir archéologue le temps d'une découverte.

### **Un accès inclusif et une expérience personnalisée**

Pour s'adapter aux compétences et aux attentes de chaque utilisateur, chaque boîte est conçue selon trois niveaux de difficulté :

- **Difficulté 1** : découverte simplifiée (pour les jeunes du niveau primaire, CP au CM1),
- **Difficulté 2** : niveau intermédiaire (collège, CM2 à la 4e),
- **Difficulté 3** : découverte avancée (lycée et adultes, à partir de la 3e).

La sixième boîte propose une immersion à 360° dans deux chantiers de fouille, via des casques de réalité virtuelle et un jeu sonore interactif. Les utilisateurs peuvent ainsi participer virtuellement au travail de terrain, stimulant leur imagination et leur curiosité pour l'histoire locale.

### **Des retombées éducatives et sociales pour la communauté**

Avec le soutien financier du Fonds Européen Agricole pour le Développement Rural (FEADER), du SAPDA et de la Conférence des financeurs de la prévention de la perte d'autonomie de l'Allier (CFPPA), ce projet vise à toucher des publics souvent éloignés des sites archéologiques.

En apportant l'archéologie directement aux personnes qui ne peuvent pas se déplacer, "Archéologie en boîtes" contribue à l'inclusion et favorise l'accès au patrimoine pour tous, en offrant des expériences adaptées aux besoins et intérêts de chaque groupe.

### **Modalités de prêt et exemples d'activités proposées**

Les boîtes archéologiques sont prêtées gratuitement aux structures qui en font la demande, comme les écoles, les instituts médicalisés, les médiathèques, et les communes.

Pour faciliter leur utilisation, chaque boîte propose des activités immersives. Par exemple, une boîte sur la céramologie permet de reconstituer une poterie antique à partir de fragments, tandis qu'une autre, dédiée à l'archéo-anthropologie, invite les participants à découvrir les techniques d'analyse des squelettes anciens pour retracer des histoires de vie.

### **Contact et informations complémentaires pour les médias**

Ce projet éducatif d'envergure incarne l'engagement du Département de l'Allier dans la préservation et le partage du patrimoine.

Des photos et vidéos du dispositif en action, ainsi que des témoignages de participants, sont disponibles sur demande pour la presse. Pour organiser un reportage ou en savoir plus sur le processus d'emprunt, contactez le Service d'Archéologie Préventive du Département de l'Allier :

[dcp-archeologie@allier.fr](mailto:dcp-archeologie@allier.fr)